9. Jan. 1974

NOTE A M. WIESMANN

Les projets de la CT en Afghanistan

Pour répondre à la note du 13 décembre 1973 du secrétariat politique sur la situation en Afghanistan et pour pouvoir aller de l'avant avec nos projets d'assistance technique, il faut, à mon avis,

- utiliser la lettre du 20 décembre 1973 de notre embassadeur à Téhéran. M. Gagnebin est à l'origine du blocage temporaire de nos activités en Afghanistan et sa volte-face doit nous permettre de faire changer la position du Secrétariat politique.

 M. Marcuard a reçu une copie de la lettre du 20 décembre 1973.
- ./. Je joins à cette note une autre copie qui devrait être envoyée au Secrétariat politique dès discussion avec M. Marcuard;
 - rédiger, en réponse à la note du secrétariat politique, une note qui comporte les deux points essentiels suivants :

1) Situation en Afghanistan

Contester l'analyse de la situation faite par le Secrétariat politique et montrer ce qu'elle est vraiment. Pour cela il faut se baser sur les deux repports que nous a fait parvenir M. Centlivres de l'Afghanistan et sur la série d'articles publiés par le journal "le Monde" que possède Mile. R. Dreifuss.

2) Critique des critères employés par le Secrétariat politique

Critères

Réponses

- Pays sous la coupe de l'URSS ? - Nécessité de diversifier l'aide extérieure.

- Régime afghan mal en place ? Il est certainement mieux en place que le précédent.
- Administration et économie paralysées ?
- Les rapports de Centlivres prouvent le contraire.
- Les affaires stagment ?
- Les importations ont diminué ?
- Le tourisme s'est tari ?
- L'approvisionnement alimentaire est précaire ?

C'est toujours le cas lors de coups d'Etat, ce n'est pas forcément un mel surtout en ce qui concerne les importations, etc.

ume raison de plus pour nous de venir rapidement en aide à ce pays, un des 25 les plus pauvres du monde.

Il faut surtout démontrer la relativité des critères employés, qui s'ils étaient appliqués à tous les pays en voie de développement nous empêcheraient de coopérer avec qui que ce soit. Le gouvernement afghan a changé, ce n'est pas un mal. Les problèmes de l'Afghanistan demeurent, il faut venir en aide à ce pays et ne pas faire sienne l'opinion de commerçants apeurés de faire de moins bonnes affaires.

(S. Chappatte)

Copies: - FO - PY 5

Annexe: ment.